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水贝地铁站便民通道路面破损人车混行，人大代表提建议后换了面貌 

南都讯 记者谢粤蕾 为了让人大代表的建议落地有声，2019 年罗湖区人大启动街道人大工委重点督办代表建议工作，其目的在于提

高代表建议办理的工作实效，从而更好地发挥人大代表的主体作用，推进问题得到有效解决。目前，全区已有 8 个街道对 14 个代表建议

开展了街道人大工委的督办程序。 

8 月 29日，罗湖区东晓街道人大工委 2019年重点督办代表建议满意度测评会在东晓街道社区工作站举行。本次测评会就东晓街道人

大工委选取的三个建议案作为年度的重点督办建议，对其办理情况进行满意度测评。 

升级改造水贝地铁站便民通道 

据了解，太白路-水贝地铁站便民通道连接着太白西路与 3号地铁线水贝站，由人行道、梯道、无障碍通道组成，于 2014年 8月建成

投入使用，本是为打通群众出行难的“最后一公里”而修建的，但日益剧增的人流量及电动车流量，使通道多处凹凸不平，人车混行也存

在安全隐患。对此，在罗湖区七届人大五次会议上，罗湖区人大代表卢金炮、马厚芹提出了关于太白路—水贝地铁站便民通道优化项目的

建议。 

在今年 5月，经过东晓街道与人大代表、居民的多方沟通，同时经过多部门的协调，该便民通道优化项目于 7 月开始施工改造，并在

45天顺利完成工期。改造后的便民通道平坦、宽敞，并加装了路灯、监控和防止人车混流的护栏，大大提升了市民出行的安全与便利。 

卢金炮对便民通道优化项目的建议的办理情况表示满意，指出该通道路程虽短，但施工难度很大，区发改局和东晓街道在施工期间做

了许多工作，比如晚上施工、让居民在白天能顺利通过，并让工程提早完工，这种做法得到了社区居民的一致好评。马厚芹则表示：“在

便民通道优化项目中，从前期提出问题，职能部门设计方案，到各方协调、督办，大家都很给力！” 

居民代表陈美玉也表示：“升级改造只用了一个多月的时间，工人们在晚上施工、没有扰民，现在人行道变得平坦，无障碍的通道也

宽了，旅行箱、轮椅、小孩车都可以过，很方便。” 

进一步严格规范道路施工管理 

对于罗湖区七届人大五次会议第 20190026 号《关于规范道路施工管理的建议》，该建议主要内容包括区人大代表提出施工单位没有

在施工张贴施工公示牌、市民投诉施工过程中扬尘污染、改造整治项目不统一、监管力度不够等。对此，罗湖区发改局相关负责人在测评 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会上汇报了《关于规范道路施工管理的建议》。 

该负责人表示，他们已加大对施工单位的监管力度，同时将要求施工单位严格履行占用道路审批程序，并向街道办做好报备和公示工

作。另外，在项目实施过程中加强工地的扬尘噪音防治工作，避免影响市容环境，把影响对周边的影响尽可能降低。此后将加强道路日常

的巡查和执法力度，并完善相关的报备制度，以便于施工过程中的协调与处置。 

下一步，罗湖区发改局将统筹树立辖区 400余条道路情况，对需要维修改造项目的必要性和实施性进行论证，合理安排建设时序；还

将严格落实社会工程的统筹机制实施细则和占用挖掘道路管理办法，强化审批管理；加强道路施工过程中巡查和执法力度，并追究相关单

位的责任。 

居民代表卓伟荣表示，通过发改局进行的规范道路施工管理报告，他感受到了党和政府对民生问题高度重视，作为居民的他感觉非常

满意。同时，卓伟荣也提出几点建议，如人行道还不够完善、路面凹凸不平等问题仍存在，“希望通过本次会议，能够更加完善施工管理

和监督方面，把问题落到实处。” 

促进建立全链条垃圾分类体系 

罗湖区东晓街道办事处党工委书记、区人大代表肖嘉睿在今年的人大会议上提出了关于完善生活垃圾分类体制机制的建议，被列为了

一号重点建议案。 

据了解，早在 2017年，罗湖区就开启了生活垃圾强制分类工作，并建立了八大分流受运处理体系。在 2018年，罗湖推动了 505个小

区、77 所小学和机关事业单位实现垃圾分类的全覆盖。今年，罗湖将着重抓好了物业小区 3.0 模式建设，健全完善分流分类体系，常态

化开展定时定点督导工作。截至目前，罗湖区城管局已初步建立了九大分流受运处理体系，对有害垃圾、废物、餐厨垃圾、果蔬垃圾、厨

余垃圾进行单独收集和处理，形成了全链条工作。 

肖嘉睿表示，他对关于完善生活垃圾分类体制机制的建议的办理情况很满意，同时，他向罗湖区城管局提出几点建议，如加大对基层

的垃圾分类这块工作经费的投入、抓紧建设果蔬垃圾收集点的建设、加大厨余垃圾的收运力度等，希望能进一步完善生活垃圾分类体制机

制。 

居民代表黄金国认为，罗湖实施垃圾分类已经接近三年了，通过垃圾分类，居民明显感觉到马路上垃圾少了，罗湖的小区环境也有了

很大在提升。“我建议从可以从学校层面着手，加大垃圾分类的灌输，提倡全民参与，真正将垃圾分类落地到实际。” 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

搭建联系代表、居民、政府部门的桥梁 

东晓街道人大工委开展代表建议督办工作的主要目的就是发挥街道人大机构的作用，促进改善代表建议落实这一全国范围内的普遍问

题。同时也是为了增强刚性的监督，提高代表建议办理的工作实效，努力实现件件有回音，事事有落实，从而更好地发挥人大代表的主体

作用，推进问题得到有效解决。 

罗湖区人大常委会常务副主任黄瑞儒在接受采访时表示，通过市、区、街道联动，罗湖人大把能及时解决的民生问题放在街道，做强

做实街道工委，解决老百姓身边的事，譬如道路、垃圾分类、上学等问题，人大代表们也通过这个平台得以密切联系群众，充分搭建了人

大代表和居民与政府部门的沟通桥梁。 

深圳市人大常委会选联任工委副主任杨云彪对罗湖的街道工委督办模式表示肯定。他提出，该模式形成了代表提出建议、区人大统筹、

街道工委督办、代表评价、居民打分一套完整的流程。不仅分担了区人大代表的压力，而且让建议更落地。其建议，罗湖区接下来还可以

继续进行机制创新，进一步加大督办范围，加大调研和建议范围，形成完善的机制；同时，进一步夯实这个模式。  
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2019 深圳罗湖国际象棋全明星赛圆满闭幕 

8 月 30 日下午，2019 年首届深圳罗湖全明星赛在阳光酒店圆满闭幕。中国国际象棋国家队总教练叶江川、深圳市文化广电旅游体育

局副局长王志强和来自企业的各位代表出席了闭幕式。12位顶尖国际象棋高手也集聚一堂。 

8 月 30 日下午，2019 年首届深圳罗湖全明星赛在阳光酒店圆满闭幕。中国国际象棋国家队总教练叶江川、深圳市文化广电旅游体育

局副局长王志强和来自企业的各位代表出席了闭幕式。 

闭幕式上，国家体育总局棋牌运动管理中心副主任叶江川在致辞中表示，此次混双比赛，是一次有趣的比赛，配合十分的关键，很考

验起手之间的默契。能在这样的比赛的中取得胜利，是很考验棋手们的心理能力和处理多样问题的解决能力。 

“昨天（29 日）在美国圣路易斯举行巅峰对决中，中国名将丁立人成功终结世界棋王卡尔森快棋不败的神话，我们制定的四步走的

计划，第四步已经为期不远，要知道，国际象棋男子世界冠军，是国际象棋的最高级别，这充分说明中国国际象棋在这些年的进步，不管

在人口普及还是在运动水平方面，都是达到了世界前列。”，叶江川说道，深圳是开展国际象棋项目活动最好的城市之一，同时相应国家

号召将深圳打造成国际象棋之都，深圳举办的全国性比赛之多以及多所学校普及国际象棋以培养高水平人才。相信不久，深圳的国际象棋

事业会对中国的国际象棋事业乃至世界的国际象棋事业作出新的贡献。 

在经过激烈的对决，双方棋手的磨合，裁判长朱家琪（国际 A级裁判）在闭幕上宣布四届世界冠军棋后侯逸凡与国内第二位世界排名

前 10 的男棋手余泱漪夺得了本次比赛的冠军，齐布尔达尼泽、韦奕获得了亚军，乌什尼娜、倪华获得了第三名，刘适兰、奈迪茨获得了

第四名，谢军、托雷以及诸宸、肖克分列第五和第六名。相比以往的比赛，本场比赛的结果并不是那么重要，当成一次美好的聚会，通过

比赛我们可以来看到中外友好的建立，以及深圳国际象棋对于举办专业赛事的能力，对于推动国际象棋的决心。 

颁奖仪式结束之后，棋手们与企业家们进行了企业家明星棋手联谊赛，采用混双比赛，世界冠军们与企业家们一同下完一盘棋，两两

组合对抗。联谊赛气氛很热闹，各位企业家们都很珍惜与大师们的合作机会，下得很认真，大师们也进行了耐心的指导。组委会表示，希

望通过这样的活动，增进与企业家们的交流，并借此进一步在深圳推广和普及国际象棋。 

2019 深圳罗湖国际象棋全明星赛，由国家体育总局棋牌运动管理中心、中国国际象棋协会、深圳市罗湖区人民政府主办，深圳市罗

湖区文化广电旅游体育局、深圳棋院、深圳新闻网、深圳市罗湖区国际象棋协会承办。 
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深晚报道|走红毯 留手印 跨过“入学门” 罗湖中小学校新生入学活动丰富多彩 

金秋送爽，又一批萌娃纷纷报道，成为小学生，迎接他们的是丰富多彩的开学活动。 

罗湖区的翠北实验小学、翠竹外国语实验学校、怡景小学、螺岭外国语实验学校、华丽小学、水田小学、大望学校等，新生入学培训

活动和教师培训活动，精彩纷呈，新入学的小朋友有福啦。 

翠北实验小学：跟校长合影成为"主角" 

8 月 30日上午，翠北实验小学举办了主题为"迎新季，让我们美好地迎接童年"的小一新生入学典礼，典礼充满童趣。富有爱心的"老

猫校长"李巍带领学校行政团队一大早在学校门口迎接孩子们入校。 

该校孩子们纷纷在各类背景墙前做"主角"，留下值得纪念的美好一刻。 

翠竹外国语实验学校：初入校门先上"习惯"课 

翠竹外国语实验学校的老师们则引领新生萌娃从熟悉学校做起，让他们讲礼仪、爱卫生、懂安全，从多方面帮助新生打牢习惯养成的

基础。 

一声声礼貌的问好，一条条整齐的路队，一个个标准的姿势，一张张灿烂的笑脸，短短两天，稚气未脱的萌娃已逐渐有了"小学生"

的模样。 

水田小学：小学生和家长分开"上课" 

8 月 30日，水田小学举办的一年级新生幼小衔接培训活动，家长和学生都一起赶来齐参与。 

当天上午，萌娃走进教室，老师带领他们熟悉校园，了解自己的班级。老师们耐心地教同学们排队列，介绍即将开始的一年级学习生

活中的一些具体要求，让孩子们感受到小学生活的有趣。 

下午，各班教室里孩子们在老师的指导下熟悉一年级的各项常规，一年级的家长们则走进学校的报告厅，参加水田小学一年级新生家

长培训会，让家长们明白幼小衔接需要关注的问题，家长们收获颇丰。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

怡景小学：走红毯、留手印，了解课堂常规 

8 月 29 日，怡景小学的萌娃们在家长的陪伴下，走过红地毯，在手印墙上留下小手印，在"我是小学生啦"前留影纪念，为小学生活

拉开了序幕。 

在微笑与祝福中，孩子们走进老师精心装饰的教室里，在教师的循循诱导中了解课堂常规：练习上下课、发言先举手、不随意插话、

学会整理文具及书包等。 

同时，家长们参加了"与您同行，怡情怡景"的新生家长见面会学习如何做好幼小衔接，更好地帮助孩子适应小学生活。 

大望学校：教师、家长以及新生，针对性全员实训 

8 月 30日上午，大望学校举办新生入学教育活动，开展学生日常行为规范及校规校纪培训，教新生"扣"好新校园生活的第一颗"扣子

"。 

大望学校还对教师、家长以及新生进行了针对性的全员实训。在教师方面，邀请罗湖教育工会急救导师团到校为全体教师开展心肺复

苏培训，为学生安全保驾护航。 

在家长方面，大望学校邀请心理专家王平为全体新生家长带来一堂正面管教的心理课，传输科学育儿理念，充分发挥家校合力，共同

培养学生。 

在学生方面，该校为全体新生树立规则意识，开展一堂别有生面的初中生涯规划课。 

水库小学：校园布置温馨，培训寓教于乐 

8 月 30 日，水库小学开展了一年级新生培训活动。校园内布置温馨，校门口张贴着"欢迎新同学"，校内竖立着可爱的拍照墙，家长

们纷纷为孩子留下值得纪念的一刻，这让萌娃的入学活动变得有趣。 

孩子们也在学校准备的寓教于乐的培训中，了解新校园、认识新伙伴，为小学生活做好准备。 

华丽小学："萌娃"兴奋穿过"入学门" 

8 月 31日上午，华丽小学迎来了一群活泼可爱的小萌娃"。他们兴奋地穿过"入学门"，走上红毯，笑容灿烂。 

当天，一年级的小萌娃们参加了入学培训，他们在老师的引导下，坐得端正，听得认真。 
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深晚报道|罗湖区第四届暑期关爱留守儿童公益活动启动 

近日，由罗湖区文化广电旅游体育局主办，深圳市星鑫天仪文化传媒有限公司承办的"心手相牵，放飞梦想"—第四届罗湖区暑期关爱

留守儿童文艺汇演在渔民村文化广场举办，为来深留守儿童和家长们送去欢乐，让其度过一个精彩温馨的暑假生活。 

据了解，"暑期关爱留守儿童"系列活动，不仅举办文艺汇演，为小朋友提供一个展示的舞台，同时活动还在罗湖各社区开设了"乐在

其中"、"舞动青春"、"创意无限"、"涂我自在"、"畅游书海"、"心手相牵·多彩童年"等六大系列公益主题活动及公益文艺培训课程。小

朋友可以参加舞蹈、唱歌、书法、朗诵等公益课程培训。 

据工作人员介绍，" 暑期关爱留守儿童 " 系列活动已在罗湖区开展了 4 年，活动累计在罗湖各大社区开设了 50 节公益课程，服务

社区留守儿童从第一届的 200 多名孩子到如今第四届的 1800 多名孩子，深受社区孩子和家长的喜爱。 


